



Fraktion im
MÜNCHNER STADTRAT

Stadtrat Richard Quaas
Stadtrat Georg Schlagbauer
Stadtrat Dr. Hans Theiss
Stadträtin Heike Kainz

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

ANTRAG
04.05.2015

Unterflur-Wertstoffinseln in der Altstadt errichten!

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, mit den Entsorgern von Wertstoff in München dahingehend zu verhandeln, dass in der Altstadt, wo es bisher aus Gründen der Stadtgestalt keine Wertstoffinseln gibt, Unterflur-Wertstoffinseln wie sie in anderen Großstädten gang und gäbe in baulich sensiblen Gegenden sind, eingerichtet werden.
2. Die in Frage kommenden auf dem Markt erhältlichen Systeme, werden was die oberirdischen Einwurfsäulen betrifft, zeitnah der Stadtgestaltungskommission oder einer Jury zur Begutachtung vorgestellt.
3. Die AWM und die Entsorger erstellen ein flächendeckendes Konzept innerhalb des Altstadtrings, wo solche Unterflur-Wertstoffinseln situiert werden und stellen das vor der Umsetzung dem Stadtrat und dem zuständigen Bezirksausschuss vor.

Begründung:

Aus stadtgestalterischen Gründen gibt es in der Altstadt, also innerhalb des Altstadtrings, keine Wertstoffinseln sowie im restlichen Stadtgebiet. Nachdem aber auch in der Altstadt Menschen wohnen, die ihre Wertstoffe sowie andere Bürgerinnen und Bürger in der Stadt auch wohnortnah entsorgen wollen, muss ihnen von der Stadt die Möglichkeit dazu geschaffen werden. Durch den Zuwachs der Wohnbevölkerung auch in der Innenstadt, wird das Problem der Mülltrennung in diesem Gebiet auch drängender.

Das Ganze muss unter den Prämissen der Verträglichkeit mit der Stadtgestalt, als Unterfluranlage erfolgen, so wie sie auch in anderen europäischen Großstädten gang und gäbe sind, aber auch in unmittelbaren Stadtrandgemeinden wie z. B. Haar. Bevor es wieder zu großen Diskussionen über einen Verwaltungsvorschlag bei den Einwurfsystemen, dort insbesondere über die Gestaltung der Einwurfsäulen kommt, sollten die auf dem Markt befindlichen Systeme der Stadtgestaltungskommission zur Begutachtung zeitnah vorgestellt werden bzw. in einer Jury entschieden werden.

Unter Einbeziehung des zuständigen Bezirksausschusses wird eine Bedarfsanalyse erstellt und diese, wie auch die vorzuschlagenden Standorte durch die AWM dem Stadtrat vorgestellt.

Richard Quaas, Stadtrat

Georg Schlagbauer, Stadtrat

Dr. Hans Theiss, Stadtrat

Heike Kainz, Stadträtin